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Esun sueño hechorealidad para nosotros, como dice la canción, y co- 
moorganización estamos muy alegres por este logro” 

JORDÁN GODOY, presidente del Club Audax Italiano Paipote 
  

  

“Hacía falta en Atacama una carrera con formación en 
ciencias y eso es algo que seva a llevar adelante” 
Ignacio Javier Torres 
ignacio.torresQdiarioatacama.cl 

mina Figueroa comen- 
Rs: 2025 nuevamente a 

cargo del Museo Paleon- 
tológico de Caldera, institución 
que dirigió durante seis años. 
Pero en pleno mes deenerofue 
nombrada comosecretariare- 
gional ministerial de Ciencia, 
Tecnología, ConocimientoeIn- 
novación para las regiones de 
Antofagasta y Atacama, uno de 
los pocos cargos birregionales 
que existen en el país. 

¿Quéhasignificado para ustedes- 
tepaso, de haber sido la encarga» 
da de un museo más bien local en 
Caldera aserla seremi de Ciencia 
dedosregiones? 
-Paramíes un pasosúperimpor- 
tante. Me siento muy honrada 
por el reconocer el tiempo que 
llevaba trabajando desde el Mu- 
seo Paleontológico, queesunlu- 
garmás bien local, está ubicado 
enla comuna de Caldera, pero 
desde dóndese hacía un trabajo 
muyrelevante nosolo paralava- 
lorización del patrimonio, sino 
que también para la puesta en 
valor deaccionescientíficas. 

Desde el museo nosotros re- 
cibíamos investigadores de dis- 
tintas partes de nuestro país, in- 
clusoextranjeros. A su vez, tam- 
bién apoyábamos proyectos 
Fondecyt que se estaban reali- 
zando en elárea, como por ejem- 
ploel que se llevaba desde la lí- 

nea de arqueología en dondese 
estaba estudiando desde el Río 
Loa hasta.el Río Copiapó. 

Y esosesumaba tambiéna la 
vinculación que se tenía desde 
estaárea conotrasinstituciones, 
como por ejemplo universida- 
des, conla Universidad Atacama, 
con la Universidad Católica de 
Valparaíso, conel Centro Milenio 
UPWell y con muchas otras más 
que siempre estuvieron partici- 
pando con nosotros. Por lo tan- 
to, es una oportunidad para po- 
der extender esas redes y seguir 
conlalabordegestiónque yaes- 
tabaenmicamino. 

seveala Seremi de Ciencia muy 
vinculada alas universidades, pe- 
rousted viene de una institución 
dedivulgación. ¿Su nombramien- 
to implicaría unaampliación de 
lasáreasdetrabajo? 
-Sevan amantener los vínculos 
que existen, fuertes, con las uni- 
versidades, pero a su vez tam- 
bién vamos a buscar, desde mi 
gestión, más involucramiento 
con científicos locales, tanto en 
Ciencias Naturales como en 
Ciencias Humanas. Asu vez, re- 
forzartambién todo lo quetiene 
queverconlaestrategiadelliio, 
el hidrógeno verde, la paleonto- 
logía. 

La idea, por supuesto, es 
acercar todo esto que ya se está 
trabajando en conjunto con los 
científicos y acercar la cienciaa 
las personas, alos niños, a losjó- 
venes, a los adultos mayores, 

que, por cierto, tambiénes una 
delascosas quese habíalogrado 
trabajar concosasqueyaexisten 
por parte del Ministerio y queno- 
sotros también le vamos a dar 
curso, que tienen que ver con 
ciencia ciudadana. 

Y fomentar la aplicación de 
todos estos conocimientos a 

otrasáreas que tienen que ver, 
por ejemplo, como el turismo, 
lasindustrias creativas, laecono- 
míaregional. 

¿Hay alguna línea de acción para 
quelarelaciónse mantenga equí- 
librada entre dos regiones, donde 
laRegiónde Atacama parece más 
pequeña que Antofagasta? 
- Claro hay una línea de acción 
paraqueseaequilibrada. Ambas 
regionesson muy importantes y 
comparten acciones conjuntas 
futuras, como por ejemplo el 
Instituto Nacional del Litio, que 
tambiénes birregional y quenos 
llevaa pensar no sólo en unaac- 
ción deextracción de unrecurso 
muyrelevante para nuestro país, 
paraelresto del mundo, sino que 
en una acción de involucrar las 
ciencias y un encadenamiento 
productivo a todo este recurso 
queesdeambas regiones. 

Y enesesentido, se hacemu- 
cho más importante este cargo. 
birregional, en dondesí tenemos 
diferentenúmero de universida- 
des, pero no por ello menos in- 
vestigación. Así que van absolu- 
tamente la mano y también en 
nuestra Historia Natural también 

se comparte mucho, porqueAta- 
cama es la puerta de entrada al 
Desierto de Atacama que sigue 
sucursojustamente enla Región 
de Antofagasta. 

¿Hayfecha para laapertura dela 
oficina enla Región de Atacama 
del instituto Nacional del Litio? 
-Esoestátodavía en proceso, ac- 
tualmente ya tenemos nuestro 
directorio y esperamos que 
pronto tengamos detalles sobre 
lafecha. 

¿Hay noticias con la formación 
científicaen la región? 
-SÍ, hay excelentes noticias. Ha- 
cíafalta enla Región de Atacama 
una carrera con formación en 

ciencias yeso esalgo que sevaa 
llevar adelante desde ahora por 
la Universidad de Atacama y que, 
aSU Vez, vaa tener una continua- 

ciónque va a darla posibilidad 
de profundizar y llegara la pa- 
leontología, que es algo necesa- 
rionosoloenlaregiónsinoenel 
Norte de Chile. 

EONTOLÓGICO. 

  

¿Cuáles serán los ejes desu ges” 
tión en este período de poco más 

deunaño que quedade gobierno? 
-El periodo esacotado pero la 
energía es alta, así que por su- 
puesto que toda mi gestión vaa 
estar marcada en promover la 
democratización de la ciencia y 
un impulso por más y mejorin- 
vestigación con pertinencia te- 
nitorial. Y seguir ayudando enla 
gestión alas universidades y los 
centros de investigación que ya 
están presentes. 0 

Avanzan en proyecto de puente 
mecano para Vallenar 
RESOLUCIÓN. Servicio de Evaluación Ambiental indicó que el “Atravieso de 
emergencia sobre el río Huasco” no requiere someterse al SEIA. 

a Municipalidad de Valle- 
| nar y el alcalde Víctor Isla 

lebraron el resultado de 
la consulta de pertinencia pre- 
sentada ante el Servicio de Eva- 
luación Ambiental, SEA. La re- 
solución del organismo técnico 
confirma que el proyecto “Atra- 
viesode emergencia sobreel río 

Huasco” no necesita sersometi 
doal Sistema de Evaluación de 
Impacto AmbientalSEIA, loque 
permitirá avanzar rápidamente 
haciasuejecución. 

“Hemosrealizado un inten- 
sotrabajo como equipo paraal- 
canzar este importante paso 
que hoy celebramos. Con esto 

  

buscamos mejorar la conectivi- 
dad de nuestracomuna sin com- 
prometer el medio ambiente. 
Este proyecto demuestra que el 
desarrollo urbano y la protec- 
ción ambiental pueden ir de la 
mano, graciasal trabajo manco- 
munado delas autoridades per- 
tinentes, el apoyo técnico de 

MOP, Vialidad yla diligente res- 
puesta delSEA Atacama fentea 
estaemergencia ocasionada por 
la clausura de la vía Oriente del 
puente Brasilque, afecta diaria- 
mente lamovilidad dela ciudad 
de Vallenar y los lujos interco- 
munales”, señaló el jefe comu- 
nal. 163 EL PUENTE BUSCA RESOLVER LA ACTUAL SITUACIÓN DE EMERGENCIA. 
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